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青年报记者 周胜洁

本报讯 作为“ 上海百万青年成

长计划”的重要组成部分，日前第九

届上海文化新人评选举行了终审答

辩会。经过现场答辩和投票评选，王

勇等1 0名本市优秀青年文化人才脱

颖而出，荣膺第九届“ 上海文化新

人”。市委宣传部副部长朱芝松，团市

委书记夏科家，市委宣传部秘书长姜

迅，团市委副书记王力为，市青年文

联会长、上海音乐学院副院长廖昌永

等出席了此次活动。

获得第九届“ 上海文化新人”称

号的有：东方卫视独立制作人王勇，

上海电影（ 集团）有限公司策划甘世

佳，上海歌舞团艺术总监助理、首席

演员朱洁静，华东师范大学艺术系声

乐副教授吴睿睿，上海评弹团演员陆

锦花，上海电影股份有限公司副总经

理、联合院线有限责任公司总经理陈

果，上海理工大学音乐系主任、副教

授陈洁，解放日报社团委书记、党群

政法部主任助理、首席记者谈燕，上

海京剧院国家一级演员傅希如，上海

广播电视台团委副书记、电视新闻中

心团委书记、主持人臧熹。

上海歌剧院舞剧团首席演员宋

洁等1 0位候选人获提名。

据悉，本次评选自今年7月份启

动以来，得到了社会各界的关注和广

大青年文化工作者的积极响应。经过

各方推荐、资格审查、评委初评、社会

公示等环节产生了参加终审答辩的

候选人。本次评选按照习近平总书记

在文艺工作座谈会上的讲话精神，鼓

励青年文艺工作者“ 繁荣文艺创作、

推动文艺创新”，“ 为人民抒写、为人

民抒情、为人民抒怀”。同时进一步突

出基层导向、拓宽推荐渠道，给更多

的年轻人崭露头角的机会。

“ 上海文化新人”评选也是上海

共青团长期以来坚持不懈、持续打造

的青年文化人才培育品牌。自1 998年

开展以来，先后举办了八届评选，共

产生文化新人86名，提名89名，经过

十多年的积累和磨练，在他们中间走

出了像廖昌永、黄豆豆、董卿、张军、

史依弘、罗小慈、潘向黎等一大批优

秀文化艺术人才，文化新人群体日渐

成为上海文化舞台的领军人物和中

坚力量。

互联网产业上海有前景
在主题发言中，市经信委主任李

耀新透露，在互联网产业方面，上海

在几个领域是有前景的。“ 一个是互

联网金融，上海的第三方支付占全国

的60%。一个是在移动互联网方面，内

容产业、网络视听等都非常有前景。”

他还表示，上海在建设4个中心

的基础上，可以尝试做国家大宗商品

的中心。此外上海有38家四级门诊医

院，2900个体检工作站，6000多个门

诊 工 作 站 ，5000 多 个 住 院 工 作 站 ，

3900万的就诊健康档案。在医疗产业

互联网服务方面也大有可为。“ 互联

网现在还在起步的阶段。我们的机会

真的太好了，遍地是黄金。青年是互

联网时代的希望所在。”

市经信委信息化推进处处长朱

宗尧则在圆桌论坛上表示，在互联网

产业方面，上海有很多“ 小而美”的

互联网企业，在细分领域做得很好。

“ 上海有47家上市的互联网企业，其

中很多做的好都是跟服务相关，我们

叫做服务产品的互联网化。比如说携

程、大众点评等等。”他表示，像互联

网教育、大健康的互联网化，在上海

都有非常大的市场空间，相信还会诞

生一批优秀的企业。

发展需要技术支撑
对于互联网产业发展中存在的

问题，中科院院士、中科院上海微系

统与信息技术研究所所长王曦提出，

互联网产业发展需要很多的技术支

撑。

“ 我国很多的智能终端，大部分

芯片都是进口的，生产芯片的装备也

是进口的。我们每年进口芯片是2300

亿美元，过去十年里，有8年每年芯片

进口量都排第一。这是在技术上需要

解决的问题。”

他在会上呼吁，互联网企业应该

重视高科技技术，可以跟搞技术的科

研力量结合起来。对此，东方财富网

创始人、现任公司董事长兼首席执行

官其实也表示赞同，他认为，上海人

喜欢用互联网来解决生活中发现的

问题。今后，互联网产业的发展可以

尝试搞“ 产学研”一体。

香港青年联合会副主席、金至尊

数码科技有限公司行政总裁吴杰庄

和澳门青年联合会委员、南光（ 集

团）有限公司法务部经理黄舒翔则提

出，互联网产业发展起来了，但法律

还没跟上。比如个人信息保护不健

全，交易安全的问题，对于知识产权

的意识还比较薄弱的问题。而香港和

澳门有比较完善的法律体系，可以利

用这方面的优势来和内地合作，搭造

平台，协助内地的互联网企业开发国

际市场。

对青年带来深远影响
复旦大学管理学院教授，沪港发

展研究所副所长钱世政以小米的案

例分析了互联网业态的特点。他认

为，就像马云所说的那样，互联网最

大的业态贡献就是利他。

“ 小米怎么做营销的，他用的是

粉丝，粉丝就是发烧友，这个特定的

用户群，不代表广大的用户。但是这

些人反馈的意见有着积极重要的意

义。数千万的发烧友，成为口碑营销

主要的力量。”钱教授表示，移动互联

网业态有几个特征，第一个就是用户

体验至上。“ 你先要好玩，先要把客户

给粘住。互联网最大的业态贡献就是

利他，你只有为他人贡献价值才能找

到自己的价值。”

共青团上海市委书记、市青联名

誉主席夏科家在做论坛总结时表示，

互联网经济对青年的影响是全面的。

互联网经济为青年带来更多的就业

和创业机会。“ 移动互联网的普及、二

维码技术的日渐成熟让O2O井喷发展

起来。人们参与活动的时候都更多依

赖O2O方式，我们共青团也打造了一

个智慧公益的平台，让大家可以在线

上做公益。”

他表示，沪港澳论坛从1 999年开

始至今已经举办了1 6届，两岸三地的

青年共谋合作，共谋梦想，未来会带

来更多合作的机会。

第九届上海十大文化新人出炉

2014沪港澳青年经济发展论坛举办 专家指出

互联网经济给青年带来更多就业创业机会
在乌镇举行的2014首届互联网大会备受瞩目。上周五，以“ 互联网经济：城市发展新动力”为主题的2014沪港澳

青年经济发展论坛在上海举行。中共上海市委常委、统战部部长、上海海外联谊会会长沙海林，中央人民政府驻香港特
别行政区联络办公室青年工作部部长陈林，澳门经济局副局长戴建业，香港特区政府驻上海经济贸易办事处主任邓仲
敏等出席论坛。在论坛中，上海市经济和信息化委员会主任李耀新和复旦大学管理学院教授、沪港发展研究所副所长
钱世政分别做主旨发言。主旨发言之后，沪港澳三地嘉宾则围绕互联网经济，展开了一次圆桌论坛。 青年报记者 刘晶晶

相关领导和获奖人员。 青年报记者 常鑫 摄

论坛现场。 青年报记者 吴恺 摄


